## L'Enseignement Primaire

**EDUCATION INSTRUCTION** 



## Trente-huitième année

Avec la présente livraison, L'Enseignement Primaire entre dans sa trente-huitième année d'existence.

## Le devoir du moment

Une nouvelle année scolaire vient de commencer. Quelques réflexions s'imposent, à cette occasion, à l'attention du personnel enseignant. De tout temps, la tâche du maître d'école a été considérée sérieuse et importante. A notre époque surtout, le rôle de l'éducateur a acquis une ampleur qui a élevé sa profession au rang de l'apostolat. La Famille, l'Église et l'État comptent en grande partie sur l'école pour préparer l'enfant aux luttes de l'avenir, en pourvoyant à son instruction et en complétant son éducation.

Mais ce qui se passe en Europe actuellement et, disons-le bien à regret, ce qui se passe au Canada dans le domaine des libertés scolaires, préparent un lendemain plein d'incertitudes. Le rôle de l'école acquiert donc par le fait même des événements une importance exceptionnelle. Et pour ne pas faillir à la tâche, les maîtres, et particulièrement les maîtres d'écoles canadiens-français, devront s'efforcer de former des caractères, de développer chez leurs élèves le sens du droit et de la justice, mais en même temps celui de la fierté et de la vol mté: fierté d'être français et catholiques sans frasques ni jactance, et volonté de demeurer tel sur cette terre du Canada, découverte, fondée et défrichée par nos ancêtres.

Pour maintenir la nationalité canadienne-française au rang d'honneur et lui permettre de se faire la vie large et heureuse dans la Confédération, dans la province de Québes surtout, habituons de bonne heure la jeunesse au travail, à l'économie, à la tempérance. Développons chez elle un grand esprit de foi, un vif amour du Canada, un attachement inébranlable au sol natal et une affection vraiment filiale à la langue française. Pour éveiller, développer et fortifier ce quadruple amour, un quadruple enseignement s'offre au maître patriote: la Religion, l'Histoire du Canada, l'Agriculture et la Langue française. Enseignons avec intelligence ces matières fondamentales, sans négliger les mathématiques, la géographie et l'anglais, si utiles pour arriver au premier poste chez nous aussi bien dans les professions que dans les métiers. Rendons l'école utile à la Famille, à l'Église et à la Patrie, et nous aurons rempli notre tâche avec honneur pour nous et pour le pays.